



Communiqué

Perséides 2024

Lausanne éteint les parcs Bourget et Sauvabelin pour observer les étoiles filantes

Lausanne participe à nouveau cette année au projet Perséides, qui se déroule dans la nuit du 12 au 13 août, un moment particulièrement intéressant pour observer les étoiles filantes. L'éclairage public sera complètement éteint dans deux zones: le parc Bourget et le bois de Sauvabelin. Les principaux monuments de Lausanne seront également éteints pour l'occasion. Ces mesures vont dans le sens de la réduction de la pollution lumineuse voulue par le nouveau Plan lumière pour l'évolution de l'éclairage public lausannois.

Chaque année, dans la nuit du 12 au 13 août, la pluie d'étoiles filantes des Perséides atteint son apogée. Le projet Perséides, porté par l'association du même nom, encourage les communes romandes à éteindre leur éclairage public pour mieux voir ce phénomène fascinant, soit 200 étoiles filantes à l'heure si les conditions sont optimales.

Comme l'an dernier, la Ville de Lausanne participe à cet événement en éteignant une partie de son éclairage public. Deux zones seront plongées dans l'obscurité pour mieux voir ce phénomène enchanteur:

- **Au sud:** le parc Louis Bourget, le long de la promenade de Vidy, depuis le parking, le long de la Chamberonne et jusqu'au restaurant la Vaudaire;
- **Au nord:** le parc de Sauvabelin, le chemin piéton qui relie le parking du Signal jusqu'à la buvette, et le tour du lac.

Extinctions patrimoniales

Les principaux monuments de Lausanne seront aussi éteints: la Cathédrale, le palais de Rumine, l'église Saint-François et l'Hôtel de Ville.

Plan lumière

Vu son impact sur l'humain et la faune, la lutte contre la pollution lumineuse, presque systématique sur le territoire suisse, est également au centre du nouveau Plan lumière. Dans ce cadre, la Ville de Lausanne planifie une diminution de l'éclairage public pour diminuer la consommation d'énergie et protéger la biodiversité et la santé des Lausannoises et Lausannois. Des démarches participatives sont en cours dans les quartiers qui seront fortement impactés. L'objectif de la Ville est ainsi d'améliorer la visibilité des étoiles tout au long de l'année, et le projet Perséides participe à sensibiliser et expliquer les raisons et bienfaits de cette évolution.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Xavier Company, directeur des Services industriels de Lausanne, tél. 021 315 82 00**
- **Stephan Henninger, responsable de l'éclairage public, tél. 021 315 94 09**

Lausanne, le 7 août 2024